

INTERVENCIÓN DEL DELEGADO DE CUBA EN LA SEGUNDA SESIÓN TEMÁTICA INFORMAL SOBRE FACILITACIÓN DE UNA MIGRACIÓN SEGURA, REGULAR Y ORDENADA.

“MOTORES DE LA MIGRACIÓN, INCLUIDOS LOS EFECTOS ADVERSOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO, DESASTRES NATURALES Y CRISIS PROVOCADAS POR CAUSAS HUMANAS, A TRAVÉS DE LA PROTECCIÓN Y LA ASISTENCIA, EL DESARROLLO SOSTENIBLE, LA ERRADICACIÓN DE LA POBREZA Y LA PREVENCIÓN Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS”

PANEL 2: LAS CRISIS PROVOCADAS POR CAUSAS HUMANAS COMO MOTORES DE LA MIGRACIÓN.

Sra. Moderadora,

En primer lugar deseamos llamar la atención sobre el hecho de que, al tiempo que es importante abordar estos temas, debemos hacerlo con la perspectiva de evitar la mezcla o confusión entre temas relativos a migrantes y refugiados, cuestión que quedó claramente establecida en la Declaración de Septiembre de 2016. Igualmente, la identificación de esta temática como “crisis de origen humano” no resulta totalmente clara.

En adición a lo ya dicho por otros oradores, solo abordaremos una perspectiva que consideramos relevante:

Hace ya varios años que nos impactan diariamente las noticias sobre las oleadas de migrantes irregulares, como consecuencia directa de acciones de desestabilización promovidas o realizadas por potencias extranjeras en territorio de países en desarrollo.

Los promotores principales de estas oleadas deben asumir su responsabilidad por la catástrofe humanitaria creada.

Enfrentar esta problemática demanda una responsabilidad genuina de los principales países industrializados con la paz y seguridad internacionales, y el abandono de sus intereses hegemónicos.

Es también vital una cooperación internacional que garantice el diálogo y la colaboración genuina, reconozca la responsabilidad compartida de todos los Estados en materia migratoria, y respete la soberanía e igualdad de todos los Estados y otros fundamentos de la Carta de las Naciones Unidas, así como la integridad, la dignidad y el bienestar de los migrantes.

Muchas gracias.